

CÉRÉMONIE DE LANCEMENT DU LIVRE **NOUS LE FERONS**

Allocution de l'auteur – Daniel Edah

- Messieurs les Ministres,
- Honorables Députés à l'Assemblée nationale,
- Monsieur le Préfet du Littoral,
- Messieurs les Maires,
- Excellences Mesdames et Messieurs les représentants du corps diplomatique,
- Messieurs les anciens présidents d'institutions de la République,
Mesdames et Messieurs les présidents, représentants de partis et mouvements politiques,
- Chers acteurs de la presse,
- Chers acteurs du monde littéraire,
- Chers acteurs de la société civile,
- Chers amis venus du Nigéria, du Togo et de la Côte d'Ivoire,
- Mesdames et Messieurs en vos rangs, grades et qualités respectifs,
- Mes chers amis et compatriotes,

Permettez-moi d'adresser mes salutations spéciales aux femmes ici présentes et, à travers elles, à toutes les femmes du Bénin et d'ailleurs.

Pour votre grande contribution au bien-être de la famille et au développement national, vous êtes des héroïnes qui méritent d'être célébrées non pas uniquement les 8 mars mais tous les jours car sans vous les efforts des hommes seraient incomplets et la société serait déséquilibrée.

MERCI et bonne fête à vous, femmes du Bénin et d'ailleurs !

J'invite tous les hommes à bien vouloir se lever pour ovationner toutes les femmes ici présentes et, à travers elles, toutes les femmes du Bénin et d'ailleurs.

Merci pour votre coopération et l'honneur fait aux femmes du Bénin et d'ailleurs, chers hommes !

Mesdames et Messieurs,

Comme vous le savez, écrire c'est se transposer sur papier et s'ouvrir à la découverte voire au partage des autres qui lisent.

Comme écrit dans mon deuxième livre IL FERA BEAU que nous avons lancé le 5 octobre 2013 ici même, malgré les nuages et les temps menaçants, nous devons garder la foi qu'il fera beau pour nous et pour tous dans notre environnement si nous en créons les conditions et surtout si nous nous donnons davantage

la main à tous les niveaux de la gouvernance au Bénin et comme partout ailleurs en Afrique.

Ce quatrième livre NOUS LE FERONS que je vous présente aujourd'hui est la confirmation de cette foi en l'avenir, de cette foi que nous parviendrons à inverser les tendances qui inquiètent afin d'entrer dans une ère de prospérité véritablement partagée.

Comment nous y prendre, puisque tout semble fermé ? Peut-on toujours garder espoir puisque tout semble condamné ?

Au regard des récents développements de l'actualité politique au Bénin comme dans d'autres pays de la sous-région, je rends grâce à Dieu qui inspire avant que les choses n'arrivent.

Je viens donc rassurer tous ceux qui ont le cœur troublé de ne point avoir peur et de reprendre courage. Je comprends tous ceux qui doutent ou ne croient pas. Le temps les amènera à croire et ce temps ne se force pas, il arrive de lui-même. Je veux dire à tous ceux qui ne croient pas de garder leurs yeux sur leurs montres car je vois un jour nouveau se lever, un jour dont ils seront témoins et qui consolidera tous nos acquis depuis les indépendances, honorera tous les dirigeants actuels comme passé et rendra justice à tout le peuple.

Le livre NOUS LE FERONS est l'expression d'une détermination en même temps qu'il invite chacun de nous partout en Afrique à faire de la vision, du leadership et surtout de la citoyenneté active les clés de sa participation à notre mieux-être collectif.

En dehors de l'introduction axée sur le devoir d'agir autrement et de la conclusion qui projette un avenir brillant pour le Bénin, vous verrez en le parcourant que NOUS LE FERONS renferme 10 chapitres dont :

- UN ENGAGEMENT ENRACINÉ DANS LA GRATITUDE
- C'EST POSSIBLE - UN MESSAGE D'ESPOIR ET D'UNITÉ
- LA PUISSANCE DE LA VISION EN POLITIQUE
- APPORT DU LEADERSHIP À LA VISION
- L'HEURE DE LA CITOYENNETÉ ACTIVE
- MA VISION POUR LE BÉNIN
- LA CULTURE, LES ARTS, LES SPORTS ET L'ÉDUCATION DANS MA VISION
- L'ESCLAVAGE, LA COLONISATION ET LA PARTICIPATION DE LA DIASPORA DANS MA VISION
- LES FORCES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ DU BÉNIN, DANS MA VISION
- MA VISION DU RÔLE DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DU BÉNIN

Parce que je crois fermement que chacun des citoyens a la capacité de porter une vision pour l'avènement de la prospérité au Bénin et en Afrique, je me fais le plaisir de vous partager ma vision tout en restant ouvert à connaître les vôtres afin que les indispensables synergies puissent se construire.

Vous découvrirez dans NOUS LE FERONS que je suis optimiste qu'il fera beau si nous quittons la passivité pour devenir des citoyens véritablement actifs, si nous acceptons de nous pardonner, réconcilier et de nous rassembler pour créer et faire créer des emplois et des opportunités pour les jeunes et les femmes, si nous acceptons de nous appuyer sur notre culture, les potentialités économiques de chacune de nos communes et le renforcement de nos relations avec nos pays voisins à commencer par le Nigéria, le Niger, le Burkina Faso et le Togo pour construire l'économie de production et de transformation, si nous tendons la main à nos diasporas et créons les conditions de leur pleine et effective participation, si nous motivons davantage nos forces de défense et de sécurité à contribuer à la construction de l'économie de production et de transformation, et j'en passe.

Chacun de nous est un homme ou une femme en mission pour améliorer son environnement et donner le sourire à ceux qui sont dans la tristesse.

NOUS LE FERONS vient en écho au désespoir que je lis dans chacun de vos regards et aux questions sans cesse croissantes face aux défis du difficile quotidien de la majorité de nos concitoyens.

Il est essentiel d'avoir une vision et une direction pour ne pas se perdre dans l'obscurité et pour conduire la multitude désespérée ou angoissée à travers le désert.

Le désert, il y en a dans chacune de nos vies et nous devons avoir le courage d'en parler à nos frères et sœurs afin qu'ils ne se découragent point. Il y en aura toujours. Ce qui compte, ce ne sont ni nos souffrances subies ni leurs commanditaires mais notre capacité à tirer avantage de chaque désert traversé pour devenir plus fort, plus conquérant et victorieux. Pour la traversée du désert, il faut une vision, une boussole.

Je sais que nombreux sont curieux d'accéder au contenu du livre pour se faire leur propre opinion. Et c'est pour cela que je vous invite à faire un exercice. Les titres des dix chapitres sont inscrits sur dix bouts de papier et je voudrais inviter deux volontaires à tirer chacun un dont nous ferons ensemble la lecture.

Après les deux lectures, je recevrai avec plaisir quelques commentaires et me prêterai volontiers aux éventuelles questions car nous sommes à un rendez-vous du donner et du recevoir en plus de ce que je suis ouvert à vous entendre, entendre vos critiques et suggestions afin d'envisager les synergies possibles avec chacun de vous.

Je vous salue tous, autorités politico-administratives, membres du corps diplomatique, leaders religieux, mes anciens camarades d'école, de collège, d'université ainsi que mes anciens collègues de la société civile et de la fonction publique internationale !

Par votre présence, vous avez rendu possible cet événement.
Merci !

Merci à tous mes compatriotes de la diaspora qui font confiance à la vision que je propose depuis plus de dix ans et qui se mobilisent encore pour sa promotion.

Merci à tous les afro descendants éparpillés sur le globe qui rêvent d'une Afrique terre de prospérité qui les accueille à bras ouverts et leur permet d'apporter leurs pierres à l'édifice continu d'une Afrique économiquement prospère et socialement stable.
Ensemble, NOUS LE FERONS !

Merci à tous les aînés qui m'ont gardé en estime et me soutiennent de diverses manières depuis les premiers instants que nos chemins se sont croisés.

Je dis merci à mon épouse et à ma fille pour leur soutien et leur courage à supporter les conséquences de mon engagement.

Merci à tous ceux qui ont effectué le déplacement du palais des congrès ce jour.

Aux amis du Bénin ici présents et qui nous suivent en ligne, j'aimerais dire toute ma reconnaissance et mon engagement à toujours m'employer à mériter votre confiance et votre soutien.

Avant de conclure, je voudrais adresser mes salutations spéciales aux amis venus du Togo, de la Cote d'Ivoire et du Nigeria.

Compte tenu de l'importance de la bonne santé de l'intégration régionale pour le bien-être de tous, je voudrais saluer les récents rapprochements entre les gouvernements du Benin et du Nigeria.

Je suis particulièrement heureux d'accueillir ici à Cotonou mon très cher ami Honorable Aminu SULEIMAN, Président de TINUBU SUPPORT ORGANISATION, celui-là qui avait vu déjà

dès 2019 que Son Excellence Bola Ahmed Asiwaju TINUBU allait devenir Président de la République Fédérale du Nigéria et s'est employé depuis lors à le soutenir partout au Nigeria et dans la diaspora.

Mon cher ami Honorable Aminu SULEIMAN, vous êtes un visionnaire et je suis heureux de vous compter parmi mes proches. Que Dieu consolide notre amitié et renforce les relations entre le Bénin et le Nigéria.

Mon cher Honorable Aminu SULEIMAN, votre présence ici est pleine de signification pour le présent et l'avenir des relations entre le Bénin et le Nigéria.

Je vous prie de transmettre aux plus hautes autorités de votre pays et en l'occurrence à son Excellence Monsieur Bola Ahmed Asiwaju TINUBU, Président de la République Fédérale du Nigéria, mes plus chaleureuses salutations et ma très haute considération.

Mesdames et Messieurs,

Mes chers compatriotes,

Pour finir, je voudrais réitérer que NOUS LE FERONS n'est ni un cri individuel ni une dynamique solitaire. NOUS LE FERONS est un appel à l'action collective, à la complémentarité et la synergie des efforts pour un Bénin économiquement prospère et socialement stable dans une Afrique bien intégrée et en plein essor.

En vous livrant **NOUS LE FERONS** ce jour, je suis venu non seulement vous partager ma vision pour le Bénin et l'Afrique mais surtout vous exprimer ma disponibilité à échanger, à partager et à coopérer avec chacun et tous dans l'intérêt supérieur du Bénin et de l'Afrique.

Ensemble, NOUS LE FERONS et IL FERA BEAU !

Enfin, je saisis cette occasion solennelle pour adresser à toute la communauté musulmane du Bénin, du Nigeria, du Niger, du Burkina, du Togo et d'ailleurs un bon Ramadan à partir du 11 mars prochain!

Merci pour votre attention !

NOUS LE FERONS !

Dieu vous bénisse !